
本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑者一覧】 

R5.12.19実施 

順番 成果発表プロジェクト名 質疑議員名 

１ 消えゆく本別での豆腐づくり 高橋議員 

水谷議員 

２ 本別町の消えゆく仕事 柏崎議員 

石山議員 

３ 人口減少について 藤田議員 

宮本議員 

４ 大豆ミートを普及・浸透させる 方川議員 

梅村議員 

丑若議員 

５ 本別町の社会減を食い止める！！ 阿保議員 

加藤議員 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
①消えゆく本別での豆腐づくり 

議員名 高 橋 利 勝 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

 現在Aコープほんべつの閉店が予定される中、本別農協

が地域住民だけでなく観光客も呼び込める思い切った再

開発が必要として道の駅を運営する NPO に協力をお願

いして中心部活性化につながる取り組みを模索している

と聞いています。 

豆腐づくりは本別名産の大豆製品であることから、この

ような市街地活性化の取り組みと連携することは効果的

と考えますが、そのような協議・検討はされてきたのか、ま

た、連携の必要性について伺います。 

 

 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
①消えゆく本別での豆腐づくり 

議員名 水 谷 令 子 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

かつて本別町には３、４件のお豆腐屋さんがありました

が、今はなくなってしまいました。 

本別町の豆で作る「豆ではりきる母さんの会」のお豆腐

やあげ、加工品は本別町のキャッチコピーが「豆のまち本

別」としていることからもなくしたくないものです。 

後継者不足に着目し、解決策の観点は素晴らしいと思

います。 

そこで、SNSでの PRや体験型ワークショップ開催時に

おいて「会員の高齢化」「後継者不足」等の現状について、

豆腐作り関係者の生の声を伝えることが効果的と考えま

すが、そのようなことも想定しているのか伺います。 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
②本別町の消えゆく仕事 

議員名 柏 崎 秀 行 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

 後継者を募集する際に、どんな項目をお知らせして PR 

するのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
②本別町の消えゆく仕事 

議員名 石 山 憲 司 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

 「本別の消えゆく仕事」を探究テーマとして、具体的に久

能塗装看板店さんの仕事内容等を実際に学ばれた事は大

変素晴らしい事だと思います。 

 本町も人口減少が進み、基幹産業である農業をはじめ、

商業・工業等において担い手や後継者がいなく、離農や閉

店、廃業を余儀なくされている現状があります。 

 皆さんもこれから自分の生活というものを考え、仕事を

決めていかなければならないと思いますが、今回の探究

を通じて「仕事」に対し、どの様な考えを持たれたのか伺

います。 

 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
③人口減少について 

議員名 藤 田 直 美 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

若者をターゲットとした音楽フェスの開催は観光資源の

少ない本別町にとって認知度を上げる一つの手段である

と考えます。 

本別の地域を知っていただくためには滞在型にするこ

とが望ましく、発表の中にも宿泊施設や交通機関の利用

増加により全体的な利益を見込んでいますが、ここでオー

バーツーリズムの問題について伺います。 

過疎化に悩む地域の場合、公共の交通機関も少なく不

便であり集客に成功しても宿泊先がないという問題が発

生します。交通渋滞や人混みのために地域住民の生活に

支障を来すこともあります。 

デメリットを抑える対策も十分考慮し、経済効果や地域

の活性化というメリットを十分生かせるアイデアについて

伺います。 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
③人口減少について 

議員名 宮 本 やよい 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

フェスを開催することでどの程度の人口増を見込んで

いますか。また、それに伴いどの程度の経済効果があると

思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
④大豆ミートを普及・浸透させる 

議員名 方 川 一 郎 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

 町民の皆さんに大豆ミートを普及させるためには、町内

に協力店を増やし、食する機会を多くすることが大切と思

いますが、協力店の拡大に向けた方策について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
④大豆ミートを普及・浸透させる 

議員名 梅 村 智 秀 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

 ハラルフードへ視野を拡げたことは高く評価されるべき

取り組みと捉え可能性を感じます。 

 大豆ミート市場には大手企業も参入しており、皆さんの

今後の取り組みを継続的なものとするために、企業等と

の連携などは検討されたのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
④大豆ミートを普及・浸透させる 

議員名 丑 若 浩 行 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

 今回のプロジェクトは素晴らしい着眼点だと思います。

大豆ミートは本別町の将来にもかかわる商品なので若者

たちの手で大切に育てていただきたいと思います。 

 興味深いのは、アンケートでは、大豆ミートの味、食感に

違和感を感じる人が多い中、また食べたいと思う人がほ

とんどを占めるという大豆ミートの可能性を示している点

です。 

大豆ミートという名前は（肉をまねたもの、代替え品）と

いうマイナスイメージを持たれることから、皆さんのアイデ

アで全く新しい食品としてのネーミングを考えるとした

ら、どのような名前が良いかお伺いします。 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
⑤本別町の社会減を食い止める！！ 

議員名 阿 保 静 夫 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

 SNS を活用した活性化の例として、神奈川県葉山町で

は３万超えのフォロワー、長野県白馬村では Instagram

で２万人、Facebook で１４万人のフォロワーと異例の多

さが示されています。 

 社会減に歯止めをかけるために、SNS の活用が有効で

あるとしていますが、それぞれの町村での転出減・転入増

に及ぼした影響はどのようなものと捉え、また、この取り

組みに対する評価や感想があれば伺います。 

 

 

 

 

 

 

  



本別高校２学年「総合的な探究の時間」模擬議会 

【質疑通告書】 

成果発表 

プロジェクト名 
⑤本別町の社会減を食い止める！！ 

議員名 加 藤 徹 己 

 

質疑内容 

（１人１問） 

 

「本別町が指定したハッシュタグで投稿してくれた人に

抽選でプレゼント企画」は、本別町がハッシュタグをつけて

情報を発信し、それを見て投稿してくれた人に抽選で特産

品をプレゼントをするという企画ですが、本町の特産品と

してターゲット（２０～３０代）が、一番魅力を感じると思わ

れる特産品は何か伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 


